

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

AÑO V — — NUM. 1.372

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Bando no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Miércoles 20 de Octubre 1915

Pagos por adelantado

Dar al Cesar lo del Cesar

«El Día», en su editorial de ayer, dice que en un periódico adicto al Sr. Bueno Sales, (refiriéndose al nuestro), ha hecho que se diga que, las obras que se están efectuando en la calle del Padre Mariana, (se trata de ciertas pasarelas), son debidas a las gestiones por él realizadas cerca de la alcaldía, diciendo además, que con esto el Sr. Bueno, ha creído hacerse una plataforma electoral, que, a nuestro entender podría quizá servir para otro candidato, ya que el señor Bueno Sales no necesita de esos tinglyados puesto que nos consta tiene la simpatía de la mayoría de sus vecinos.

Hemos de manifestar a nuestro querido colega «El Día» que nuestro periódico no es adicto a nadie absolutamente. Que lo mismo defendemos a los republicanos, que a los liberales, reformistas, conservadores etc, y que siempre prevalece en nosotros la más estricta imparcialidad, dando a cada cual, proceda de la fracción política que sea, lo que realmente sea acreedor.

Nosotros creíamos que todo vecino tenía perfecto derecho a solicitar, no solo de la Alcaldía, sino de los demás Centros oficiales, cuantas mejoras vengan a redundar en pró del común; pero ahora resulta, según «El Día» que, los que no posean esa «investidura edilicia», de que nos habla tan querido colega, están incapacitados para pedir ni hacer nada en favor de los barrios de la población. ¡El colmo de la frescura, queridos lectores!... Ya lo saben los vecinos en general. Los que no ostente esa «investidura edilicia», no pueden, no deben, no tienen derecho más que a callar y a pagar, y el que no lo haga así. ¡Pobre de él!...

Nosotros no hemos negado al señor Pérez García, la «paternidad» que pueda tener en el populoso Barrio de San Antón (después de los muchos años que viene el citado señor representando aquel distrito); no podemos tampoco negar, ni negaremos jamás que cuando el referido señor Pérez ha tenido ocasión de hacer alguna mejora por aquel barrio, la haya realizado, no; pero tampoco po-

demostramos negar, que las pasarelas que se están construyendo actualmente en la calle de Padre Mariana, son debidas, solo y exclusivamente, á las gestiones llevadas a efecto por el señor Bueno Sales, cerca del alcalde señor Botí, como son también, obra del citado Sr. Bueno, otras muchas mejoras que se han realizado en el transcurso de dos años a esta parte y que estamos dispuestos a hacer públicas si el caso así lo exigiere.

Mas calma, señores de «El Día», mas calma y no atribuyamos a unos lo que realmente se debe atribuir á otros.

Hay cosas que no se pueden negar, porque negarlas sería tanto como afirmar que no existe la luz meridiana.

Conste pues, al estimado colega «El Día» que no acostumbramos a hablar por hablar, ni a hacer plataformas electorales para nadie, pero si acostumbramos a dar a cada cual lo que se merece, y, quiera o no quiera «El Día», diga lo que diga el mencionado periódico, las pasarelas de la calle del Padre Mariana, se están haciendo debido a las gestiones del candidato liberal-conservador por aquel distrito, D. Juan Bueno Sales quien, además, tiene solicitadas otras mejoras de verdadera importancia para aquellos vecinos, sin ostentar esa «investidura edilicia» de que hace alarde «El Día», y que, otras obras, allí realizadas han sido solicitadas y gestionadas por el Sr. Bueno Sales.

Si es necesario ahondar más, ahondaremos hasta donde sea preciso.

El Sr. Bueno Sales, es hijo de San Antón. Allí nació, allí convive y allí convivirá. Tiene demostrado su interés por aquel populoso barrio y estamos seguros que sus convecinos, en la próxima elección que se avecina sabrán corresponder a dicho señor como realmente se merece, y conste que no lo decimos nosotros, lo dicen los electores de aquel distrito con quien hemos tenido ocasión de hablar sobre la lucha electoral próxima.

No olvide pues, nuestro estimado y querido colega «El Día», de hoy para en lo sucesivo, que estamos donde estábamos; que somos independientes, que no acostumbramos a formar «plataformas electorales» pa-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

ra nadie, pero que, dentro de nuestra inteligencia, acostumbramos a dar al Cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que es de Dios.

Las pasarelas pues, de la calle del Padre Mariana, se construyen a instancia y gestiones del Sr. Bueno Sales.

Al Sr. Botí

Llamamos la atención del Sr. Botí acerca del estado en que han quedado los rieles del tranvía en muchas calles de Alicante después de las últimas lluvias, a fin de que ordene su inmediato arreglo.

El arrastre de las aguas ha dejado al descubierto las vías y esto ocasiona un peligro no solamente para los transeuntes sino mayor aún para el tránsito rodado, ya que los vehículos al cruzar la vía que se encuentra en tan deplorable estado, se exponen a sufrir serios desperfectos.

Anterior a las lluvias, la vía se encuentra en el estado en que denunciamos, en la Plaza de la Constitución sobre todo el trozo comprendido entre la calle Sagasta a la de Bailén, donde la vía sobresale del entarugado algunos centímetros.

Creemos que el Sr. Botí atenderá nuestra denuncia y ordenará a la Compañía el arreglo de las deficiencias anunciadas.

Alvarez Sereix

Se encuentra en Alicante nuestro distinguido y excelente amigo el Excelentísimo don Rafael Alvarez Sereix, Director general de Ingenieros geógrafos.

El Sr. Alvarez Sereix permanecerá en Alicante una corta temporada y deseamos que su estancia entre nosotros le sea grata.

Reciba nuestro saludo de bienvenida tan distinguida personalidad.

Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapí, 5.

Juventud estudiosa

Habiendo terminado brillantemente sus estudios de Bachillerato ha marchado a la corte donde cursará la carrera de Medicina, el estudioso joven Paquito Santa Olalla, que realizará sus prácticas en el sanatorio del director Esquerdo.

Deseamos al joven estudiante muchos triunfos en su carrera.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO

ENSEÑANZA PRACTICA

y repaso de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consúltense a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

EL PRIMER TREN DE

HERIDOS FRANCESES

Se ha desmentido la supuesta interrupción de comunicaciones en la línea férrea de Nich a Salónica, donde acaba de llegar el primer tren de heridos franceses en el frente búlgaro.

ITALIA DECLARA LA

GUERRA A BULGARIA

Habiendo roto las hostilidades Bulgaria contra Serbia, y estando aliada aquélla con los enemigos de Italia para combatir contra los aliados, el Gobierno italiano, por mandato de su Soberano, declara existir el estado de guerra entre Bulgaria e Italia.

SITUACIÓN DIFÍCIL

PARA SERBIA

Comunican de Salónica que en los círculos serbios reina gran ansiedad.

Los búlgaros han lanzado fuerzas considerables hacia el valle de Morava, cortando en Braçna la vía férrea de Salónica a Nich y el telégrafo.

La defensa de Serbia se hace difícil, si la situación no se remediase con auxilios rápidos.

LA CARESTÍA DE LAS

SUBSISTENCIAS

París.—La prensa de esta capital se preocupa de la carestía de subsistencias en Francia.

«Le Matin» publica cifras que demuestran han aumentado el ochenta por ciento desde el año 1913.

Ciertos artículos indispensables han duplicado el precio. El carbón, que se cotizaba a 5 francos, se ha elevado a 11.

Nadie se explica este alza porque el mercado está repleto de materias alimenticias incluso carne, siendo uno de los artículos que más han aumentado.

En los departamentos se presenta el mismo problema levantando las protestas del público.

AGRESIONES EN CAEN

En Caen los vendedores abusaron de los precios con una compradora.

El público los regateó e indignado arrojó contra los vendedores los propias mercancías.

La policía tuvo que intervenir reestableciendo la calma.

Se han practicado varias detenciones.

LOS BULGAROS RECHAZADOS

Otro despacho de Atenas dice que los búlgaros han sido rechazados de Bregua por los serbios, después de encarnizada lucha.

Los oficiales alemanes mandan las fuerzas búlgaras en toda la línea del frente.

Salón Moderno

Este espacioso y cómodo cine continúa viéndose sumamente concurridísimo de distinguido público, atraído por la gran novedad de sus proyecciones cinematográficas; para esta noche esta anunciada la emocionante película «La muerte en la Montaña» y para mañana Jueves de moda, a petición del público, la Repriss de la interesante película «En Familia», verdadera joya cinematográfica de la renombrada casa Pathé Freres.

Teatro Principal

Anoche tercera función de abono, púsose en escena la inspirada ópera en tres actos y cuatro cuadros del Bellini «La sonámbula», que obtuvo maestro una esmerada interpretación.

La señorita Rosario D'Ory hizo resaltar su labor artística y cantó admirablemente un particelle que no pocas veces interrumpió el público con sus entusiastas aplausos.

El famoso concertante fué justamente ovacionado, siendo sin disputa el mayor triunfo de la señorita D'Ory, el que alcanzó en el aria final, siendo preciso levantar el telón varias veces a instancia de los aplausos del auditorio.

El tenor Miguel Mulleras tuvo momentos felices que le acreditaron como excelente cantante.

El bajo Sr. Martí, cumplió su cometido coadyuvando al mejor conjunto de la interpretación.

Para esta noche, última de abono, está anunciada la ópera «Lucía di Lammermor».

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Velarde» c. Roca, de Almería, con carga general.

Id. español «Castilla», capitán Valera, de Sevilla, y escalas con carga general.

Vapor inglés «Iprés», c. Alvarez, de Melilla, con lastre.

LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas

Anuncios de 9 a 7.

Colocaciones de 3 a 7.

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

COLOCACIONES

Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía.

Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.

¿Quiere V. colocarse pronto? Anúnciese en esta sección de anuncios económicos.

Representantes faltan en todos los pueblos de la provincia, artículos fácil colocación, buenas comisiones.

Hace falta oficial de barbero para Elche.

Faltan cocineras, criadas, doncellas y nodrizas.

¿Necesita V. criadas cocineras, nodrizas, costureras, asistentes etc.? Acuda a esta agencia.

Colocación obtendrá V. pronto comprándose una gorra última moda de las que vende el puesto de gorras que hay en la calle de Zaragoza final de las verduras.

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS

A plazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios, palmariorias bencina, etc.

Gran ocasión; se traspasa tienda de comestibles y otra de bebidas; poco dinero.

Estudiantes de Correos, vendo bonito Atlas, Geográficos, Postal universal, nuevo. Mitad su valor.

Se vende, poco dinero, todos efectos de una bodega, con 10 toneles de más de 100 cántares de cabida, todo bien conservado.

Se vende estantería y mostradores propios para tienda comestibles.

¿Que desea V. comprar? ¿Que desea V. vender? ¿Necesita traspasar algún establecimiento? Acuda a esta agencia.

Sordomudos, enseñanza oral y práctica por profesor especial, único en Alicante. Método rápido para hablar en poco. Corrige defectos de pronunciación. Angeles 9.

VARIOS

De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez. 14 pral.

Casas de huéspedes, y amuebladas, todos precios, dá razón esta agencia.

Fuente de Riqueza. Obreros, dependientes aficionados a Loterías, no perder más dinero; todos pueden obtener y reunir una fortuna por medio del ahorro base del bienestar de muchas familias, constituyendo así capitales con cantidades pequeñas y sin riesgo y con premios anuales por valor 1.500.000 pesetas. Nunca se pierde.

Para más detalles en esta agencia y se pasa a domicilio, avisando en esta.

Véndese bonito salón regio, estilo imperio sillera completa, lunas biseladas damascos etc. etc.

Laud español «Dolores», c. Juan, de Santapola, con lastre.

DESPACHADOS

Vapor español «Castilla» para Marsella y escalas con carga general.

Id. id. «Menorquin» c. Vila, para Barcelona con carga general y pasajeros.

Id. id. «Velarde» para Melilla con cebada.

Id. inglés «Neptune» c. Joycen para Nápoles con bacalao.

Id. id. «Iprés» para Rio Martín con cebada.

Pailebot español «Rosario» c. Gimenez para Melilla con cebada y obra de barro.

Desde Callosa

Un distinguido amigo nuestro que recientemente ha realizado un viaje á Callosa de Ensarriá nos manifiesta que hagamos notar la deficiencia del servicio de carruajes que en la actualidad existe desde la estación del ferrocarril á dicho pueblo.

En primer término hay que hacer presente que la carretera tiene pendientes tan pronunciadas que en realidad no debiera haber aprobado la Jefatura de obras públicas y esto unido á lo que anteriormente exponemos acerca de los carruajes, resulta que cuando se llega á una de esos pendientes (que son bastantes) los viajeros no solamente han de descender del vehículo sino que han de ayudar a subirlo las cuestas.

Y es que los caballos de tiro deben

estar descuidados por lo que llamamos la atención al Sr. Bautista Blanquer que hace dos meses se encuentra enfermo, para que ordene que los servicios de transporte de viajeros se cumplan mejor.

DE TOROS

EN ALICANTE

Se habla de organizar una novillada magnífica que tendrá lugar en nuestro circo taurino el 25 de Diciembre próximo, día de Navidad.

Los toros serán de Veragua y se encargarán de despacharlos los dos novilleros que mas se han distinguido en la temporada actual; Fortuna y Ballesteros.

Deseamos ver confirmada la noticia.

EN JAEN

Con un lleno rebosante celebróse la novillada lidiáronse toros de Guerra por Tello, Bejerano y Ale.

Tello despachó valiente y adornado a su primero. En su segundo fué aparatosamente cogido, ingresando en la enfermería donde los médicos le apreciaron un puntazo en el muslo y un varetazo en la espalda.

Bejerano oyó muchos aplausos y Ale fué continuamente ovacionado.

Señora sola

quisiera tener esbadero de huésped con asistencia o sin ella. Trato como en familia.—Razón San Teimo 3.º.

Colón era español

II

COLÓN NACIÓ EN PONTEVEDRA

El Dr. García de la Riega, eminente bibliófilo y lexicógrafo ha demostrado en nuestros días ante la Real Sociedad Geográfica de Madrid, con gran copia de documentos, que Cristóbal Colón y Fonterosa, nació en Pontevedra, cuna de insignes y osados navegantes. Completando la obra analítica del eminente historiador, con lógicas deducciones queda fuera de duda que Colón, era Gallego, criado en las rías gallegas que miran al Océano en la parte más occidental de Europa.

De los 18 documentos por dicho historiador exhumados, escritos en gallego y romance, se desprende de modo indubitable que desde 1428 a 1528, o sea, desde una generación anterior a la del Almirante, aparecen en Pontevedra Domingo Colón (el Viejo y el Mozo) un Cristóbal Colón, Diego, Juan, Bartolomé y Blanca Colón—nombres propios de la mayoría de las personas de la familia del almirante—A mayor abundamiento el Consejo de Pontevedra manda en 1437, que se paguen 24 maravedis a Domingo Colón y a Benjamín Fonterosa por alquiler de dos acémilas que llevaron con pescado al Arzobispo de Santiago.

En la unión mercantil de un Colón y un Fonterosa se vé la posibilidad de un enlace entre ambas familias del que nació el Almirante.

Únicamente partiendo de esta tesis podemos descubrir el porqué de aquel empeño de Colón en ocultar su patria y su linaje, por que hay que advertir que los Fonterosa, aparecen en Pontevedra como hebreos, con los nombres de Jacob, el viejo, Jacob el Bejjamin—padre de Susana Fonterosa la madre de Cristóbal Colón—y no era ciertamente una recomendación, en aquellos tiempos de hostilidad a los Judíos, que dejara entrever el descubridor del Nuevo Mundo su origen semítico (presumible por otras coincidencias y actos de su vida).

Por otra parte, sabedor Colón de que nadie es Profeta en su patria y del erróneo concepto que, entonces como ahora, se tendría de los gallegos será mucho de extrañar que ocultara su procedencia:

Se dirá que es pueril el empeño, pero lo encontramos más justificado que el que el malogrado Canalejas puso en no aparecer como gallego, conducta imitada por el melifluo don Eduardo Dato, gallego de cuna, y con mayor razón cuanto que Galicia, partidaria de la Beltraneja, mereció el odio de los Reyes Católicos que la

despojaron de sus fueros y la sojuzgaron a Castilla.

En otro caso, Genovés como se le suponía, noble según se lo juzgó, ¿cómo se explica ese empeño en ocultar su procedencia, a sus propias mujeres, siendo así que era Génova y aún eran los Colombo la mejor ejecutoria de aquellos tiempos?

LUIS EZCURRA SANCHEZ

CALAMIDADES

¡Siga la fiesta!...

No es la primera vez que afirmo rotundamente que las plazas de toros son el mayor peligro moral y material de nuestra raza. Lo afirmo una vez más. Nuestros gobernantes no lo creen así—¡al fin flamencos con levita!—y consienten y se hacen execrables cómplices de ese crimen que hemos dado en llamar «corridos de toros». Díctanse oportunas medidas encaminadas al bien de la seguridad pública, pero todas fuera de las plazas; dentro, no: el interior de las plazas de toros, con todos sus salvajismos e innumerables inseguridades para el ciudadano; es inviolable, es sagrado para los aficionados españoles. El pueblo es así, y son también así los flamencos con levita...

Víctima de esos peligros ha sido en el «coso» de Zaragoza un señor apellidado Arellano. Seguramente el lector ya conoce este lamentable accidente, por lo que huelga todo detallado relato. El estoque que empuñara Joselito para consumir el horrendo martirio del pobre toro, al pinchar en éste, saltó al tendido produciendo

una horrible herida encima de la fosa iliaca al señor Arellano, el cual, tan gravemente herido, fué conducido a la enfermería de la plaza. Una víctima más. No es la primera vez que esto ocurre. Varios casos de esta índole pero el público—este público es pañol tan amigo del peligro—continúa yendo a sentarse en los tendidos y las autoridades—estas detestables autoridades tan amigas de gobernar a su pueblo con vaselina—siguen consintiendo tamañas brutalidades. Un hombre herido, ¿qué importa? Así hicieron en Zaragoza: cuando se acabó la lidia de los seis toros, entonces se interesó el público por el estado del señor Arellano. El crimen ya está consumado. ¡Siga la fiesta!...

**

Y la fiesta siguió en Zaragoza, pero el domingo último no pudo ni aun comenzarse en Madrid. Belmonte, el héroe de la inconsciencia, se negó a torear tres toros de Veragua por la razón de que «eran muy grandes». Así, como suena. ¡En qué estado de frescura nos hallamos, señores!... Pero, más vale no comentar, porque cosas pasan en esta desdichada Patria nuestra que, si sus escasos patriotas conscientes en ella no existieran, merecería que se llevara a cabo la sentencia cruel de Salisbury.

NICOLAS MORALES

Don Juan Tenorio

Se ha puesto a la venta en la Imprenta de este periódico el popular y maravilloso drama de D. José Zorrilla, «Don Juan Tenorio» al precio de una peseta ejemplar.

Tiro Nacional

(Representación provincial de Alicante).

ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables, la matrícula para los reclutas de servicio reducido, del actual reemplazo y del cupo de instrucción que deseen recibir instrucción militar que determina la ley de reclutamiento vigente y Real Decreto de 27 Seb. 1912.

Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y, por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 15 Agosto 1915.

El Secretario accidental, J. Carratalá.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingias». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldorón de la Barca 19-1ª crecha. Alicante.

--- SE VENDE ---

un kiosco acreditado en buen sitio, con garrapas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

124 Prop. Casa Maucci Barcelona

vedad en la dolencia; pero ésta continuaba imposibilitándole para salir al camino y dirigir las operaciones.

La enfermedad era una fiebre recrudescida que ya había desmejorado bastante al Rey de los campos, y se tropezaba con la dificultad de curarle, porque ellos, los que componían la partida, tenían miedo de que las medicinas que le administraran pudieran hacerle daño.

¿Y cómo buscar un médico? Manuel ya lo había pedido porque era lo que él decía:

—Bueno, que muera en su cama el burgués acaudalado, pero no el hombre de acción. El que por el camino se busca la vida, también debe encontrar la muerte.

Y resuelto a todo, aunque con el médico viniera un escuadrón de caballería, ordenó que Tomás fuera a la Habana por él.

Tomó sus precauciones, que no fueron muchas y montando en un

El Rey de los Campos 121

palmo a palmo, logró ganar una de las alturas de la cueva, desde donde, apuntando con un revólver, consiguió que los bandidos salieran uno a uno por el estrecho hueco que servía de puerta.

Conforme iban saliendo al campo, la gente de Manuel se encargaba de «apiolarlos». Fué la única venganza feroz que se permitió el Rey de los Campos, no por la cantidad que pretendían robarle, sino por la sangre que causaron a Amparo, que con nadie se metía, ni hacía daño a nadie.

Cuando ésta se vió libre de las ligaduras todavía imploraba perdón para sus verdugos.

—¡Soy inclemente esta vez!—decía fuera de sí el Rey de los campos, y dirigiéndose a los suyos exclamó:—Lleváoslos ahí detrás y haced de ellos lo que os plazca, pero no los dejéis con vida, porque para nada sirven. Son cobardes, cuando vienen aquí sin que estemos nosotros.

Al pueblo de Alicante

ALICANTINOS:

Pertenece a una nación católica por excelencia. La religión del crucificado Jesús, en su corrupción católica, apoya y ampara la denigrante «fiesta nacional» de las corridas de toros.

Algunos pápas la condenaron, pero ha sido en vano. Hoy las corridas de toros se celebran sin la menor protesta de la iglesia.

La religión católica condena el suicidio y en cambio lo fomenta.

Creemos firmemente que el torero es un suicida voluntario que se pone en peligro de muerte cegado por el oro y fascinado por la aureola gloriosa con que los españoles nimban la frente del que a matar toros dedica su inteligencia, sus energías, su vida...

En las lides taurinas han fallecido muchísimos toreros, sin que el sacrificio de tantas vidas haya sido provechoso para nadie.

El público ese monstruo insaciable, desea cada vez más sangre llegando hasta la borrachera, perdiendo toda noción de humanidad, de caridad, de buenos sentimientos y de civismo.

En ese momento culminante de la tragedia el pueblo pierde su sentimiento religioso, se vuelve inmoral y estúpido, criminal y canalla, pulpo gigantesco absorbiendo sangre por sus innumerables tentáculos, demonio del averno lanzando criaturas al eterno asador de carne humana.

Es muy español y muy católico ir en días de fiesta a postrarse de hinojos ante el altar de Dios, pidiendo

misericordia para la salvación del alma, y más tarde, tomar asiento en las gradas del circo taurino para presenciar la «fiesta nacional» y ofender a Dios con palabras y gritos incidentes, reñidos con la moral, la religión y las buenas costumbres.

Vosotros, sacerdotes católicos, que ocupáis la cátedra del Espíritu Santo para predicar al rebaño humano las divinas doctrinas del Nazareno, debéis condenar esa «fiesta» por los males que de ella se derivan.

Vuestra palabra debe ser dura y enérgica contra los propagadores de ese repugnante obstáculo, pronunciada con la firmeza que Jesús empleara arrojando a los mercaderes del templo de Dios.

Vosotros que conocéis admirablemente la vida de Jesús, sabéis que en la calle de Amargura, una mujer, compadecida del terrible sufrimiento del divino maestro, viendo su rostro ensangrentado, sudoroso, jadeante, falto de respiración, abrumado el cuerpo bajo el peso del madero que más tarde lo tenía que mostrar al pueblo embrutecido como trofeo, esa mujer, infinitamente piadosa y caritativa, enjugó con un paño su aquel rostro demacrado por el sufrimiento, agradeciéndolo el Redentor con una mirada de dulzor divino que espesaba todo un poema de amor hacia la humanidad.

Hoy, sacerdotes católicos, se le da el nombre de «Verónica» a una de las suertes de capa en la lidia de los toros.

¿Queréis mayor escarnio?

Vosotros creis atajar ese mal o aminarlo creando capillas expiato-

rias en las plazas de toros en donde un ministro de Dios cumple su sagrada misión de auxiliar espiritualmente al moribundo torero en su próximo viaje a la eternidad.

Esa misión de los sacerdotes en las plazas de toros, es bastante discutible, por cierto.

Nosotros creemos que la Iglesia Católica, al determinar esa actitud de complacer a los fanáticos flamencos, carga con una gran responsabilidad moral ante Dios y el mundo civilizado, porque contribuye, aunque algo indirectamente, a la continuación de esa bárbara «fiesta» de sangre, causa del detestable estado de cosas que sufrimos y padecemos.

El pueblo español está dando los primeros pasos por el camino de la verdadera cultura y todos, absolutamente todos los que dicen ser sus directores, deben predicarle una sana moral que eleve su abatido espíritu a las regiones del ideal, ennobleciéndose por medio del trabajo de amor y la libertad.

Enseñemos a los españoles que a más del devocionario y la prensa taurina hay otros libros donde leer y estudiar para llegar a ser hombres cultos, amantes del suelo que les vio nacer, libres, honrados y de provecho para sus semejantes.

Convengamos todos los hombres de buena voluntad, aunque profesemos distintas ideas políticas, en que ese mal, esa plaga llamada flamenquismo corroe las entrañas de nuestra querida España y aprestémonos a luchar denodadamente para conseguir desterrar del hermoso y fecundo suelo de la Patria esa vergüenza que

nos sonroja, nos abochorna y envilece.

Arrojemos lejos y para siempre esa herencia funesta que nos legaron los siglos XV y XVI.

Españoles, alicantinos; en el trabajo y el estudio está la salvación de nuestra patria.

Hagámonos dignos de ser ciudadanos libres.

«¡Viva la cultura!»

«¡Abajo las corridas de toros!»

Alicante 19 de Octubre de 1915.

Por el «Centro antiflamenguista de Alicante».—El Presidente José Irles Negro.—El Secretario José Dorado Martín.

NOTICIAS

Se encuentra en esta capital el reputado médico de Santapola don Juan de Dios Pérez y su sobrino don Braulio Pérez.

Bienvenidos.

HACEN FALTA, oficiales y aprendizas de sastre. Trabajo todo el año. Razón: Infanta, 17, 2.º

Ha segresado de Petrel, Elda, Monforte y Elche, nuestro querido amigo el competente procurador de los tribunales don José Partor Rico.

El viaje del Sr. Pastor, a dichos pueblos estaba relacionado en asuntos de su profesión.

SE VENDE.—Una estantería nueva para tienda de comestibles. Tiene 5 metros de longitud. También se vende un bonito mostrador forrado de zinc. Precio módico. Diluvio 23 duplicado bajo.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 21.
Sopa de carne con garbanzos y patatas.
Un vaso de vino.

AMA DE CRIA.—Se necesita una para criar en su casa.—Informarán en el Kiosco de la buena prensa Plaza de Isabel II.

Por el juzgado de instrucción de esta capital ha sido procesada doña Dolores Llorens Sirvent, por haber injuriado a su hijo político don José Pastor Rico.

Enfermos del estómago

No desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguiló, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos. De venta: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chapí, 5.—Alicante

122 Prop. Casa Maucci Barcelona

Los chicos cumplieron las órdenes de su jefe: un momento más tarde una detonación explicaba el final de aquella tragedia.

Enterráronlos allí, y volvieron a la cueva en donde depositaron el cuerpo del guardián, hasta la noche que le dieron sepultura en un ángulo del camino que conducía a los Mollales.

—¡Luego dirán si soy sanguinario! —exclamaba Manuel abrazando a su mujercita,—digan lo que quieran, pero adviertan que para hablar es preciso colocarse en circunstancias idénticas al que padece,—y consagró toda la tarde a cuidar las heridas de su esposa, que aunque no eran graves, la mortificaban grandemente.



X

Una de las anécdotas más célebres de las que se refieren ocurridas a Manuel García, es la siguiente:

Respecto a la verosimilitud de ella, nada puede decirse, porque nadie la tomó en serio, a pesar de que todo el mundo la contaba.

Púsose enfermo Manuel García, y su gente no se preocupaba en un principio porque no achacaban gra-